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Le lac fut aussi-mis à sec et nettoyé; de cette façon on a pu le débarrasser d'une
grande quantité de fretin de qualité inférieure qu'il contenait. Le lac et les deux
petits étangs formés en aval vont maintenant servir de réservoir aux alevins de saumon.
On a constaté que nombre d'alevins qui ont été déposés il y a deux ans dans l'un de
ces petits étangs sont devenues de jolies saumonelles pleines de vie. C'est ce qui a
amené la construction des nouveaux barrages qui ont eu de la sorte un double résultat:
augmenter le volume d'eau pour les fins de reproduction et donner plus d'espace pour
garder les alevins jusqu'à ce qu'ils passent à l'état de saumonelles, alors qu'ils peuvent
être mis en liberté et gagner la mer.

C'est à l'appréciation éclairée de sir -Hector Langevin, ministre des travaux
publics, lequel a visité le Saguenay et examiné en personne la condition des propriétés
du gouvernement en cet endroit et les besoins de cette industrie-que nous devons
les améliorations qui ont été faites à l'établissement de Tadoussac. Les travaux ont
été exécutés sous la direction immédiate d'un officier de son -département, et ce d'une
manière très satisfaisante.

Trois cent trente-quatre mille alevins sont sortis de cet établissement le printemps
dernier et ont été distribués dans les rivières suivantes de la province de Québec
Sainte-Marguerite, A'Mars, Jacques-Cartier, Saint-Jean. Sainte-Anne, Escoumains,
Saguenay,,du Loup, Bécancour et Noire. Une grande quantité d'alevins fat.aussi
déposée dans le petit ruisseau qui alimente le lac et l'établissement.

La rareté générale et sans précédent du saumon, l'année dernière, fait qu'on n'a
pu obtenir l'approvisionnement d'oeufs ordinaire. On n'a pu prendre que 74 femelles,
la moitié moins qu'en 1879'; par suite il n'a été déposé que 700,000 eufs l'automne
dernier. Aux dernières dates, ils étaient en excellente condition.

Nombre d'alevins distribués, printemps de 1881....... 334000
" d'oufs déposés, automne de 188L ............ 700000

Total d'alevins sortis de l'établissement depuis sonoelsas )334,000
ouverture..........................................4,836,000

Etablissement de Gaspé.

Cet établissement a donné de bons rapports depuis qu'il existe. Les batiments
et lesréservoirs sont déclarés être en excellente condition. Des affaires pressantes
se rattachant aux autres établissements qui exigeaient une inspection personnelle
m'ont empêché de visiter celui de Gaspé. M. Vibert, qui en a la direction, me fait
rapport Que tout y va bien.

Un demi-million d'alevins de saumon a vu le jour dans l'établissement de Gaspé
le printemps dernier et fut déposé dans les rivières Dartmouth, Saint-Jean et York,
comté de Gaspé.

Ici comme ailleurs on s'est ressenti de la difficulté qu'il y a eu de se procurer la
quantité d'œufs ordinaire. On n'a pu prendre que 106 saumons qui ont donné 607,000
oufs. On dit que leur apparence actuelle, sur les claies à éclosion, est excellente.

Nombre d'alevins distribués, printemps de 1881.... ..... 500,000
d'œufs déposés, automne de 1881.......... 607,000

Total d'alevins sortis de cet établissement depuis son
ouverture........... . a.... . a............. . . .. . ..a4,688,000

Etablissement de Ristigouche.

Inutile de répéter ici ce qui a été dit par moi et par le directeur sur l'état dange-
reux de cet établissement qui est en ruines. On espère que celui qui doit le rempla-
cer sera prêt pour les opérations de l'année procbaine. Le rapport de M. Mowat et
le mien contiennent des détails à ce sujet.
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